

Foto radial entre abanderados oficialistas

El veredicto de analistas: Jara saca ventajas en primer debate de primarias

Así lo creen Callís y Moreno, indicando que Tohá se vio contenida e invisible. Imas, en contrario, cree que la candidata SD y Winter fueron los mejores.

Alex von Baer y Jéssica Henríquez

Como un "primer paso" para que los candidatos a la primaria oficialista exhibieran sus diferencias —y así encendieran en algo una hasta ahora fría campaña— calificaron los analistas el primer debate, ayer en radio ADN. Las opiniones son más divididas al elegir a quiénes sacaron ventajas, aunque para 2 de los 3 consultados, fue la abanderada PC Jeannette Jara de los que más aprovechó la oportunidad, mientras que el tercero se inclina por Carolina Tohá (Socialismo Democrático) y Gonzalo Winter (FA).

"Jara marcó agenda y sorprendió: tomó posición frente al aborto criticando al Gobierno, enfrentó a Tohá por el BRICS, se la jugó con que en Venezuela no hay democracia, esta vez sin matices. Está tomando identidad propia. Como sabe que en atributos blandos es más fuerte que Tohá, se la jugó también en atributos duros", explica el decano de Gobierno U. Central Marco Moreno, indicando que para ganarle esa disputa a Tohá "saca a relucir que fue eficiente en el gabinete, que tiene habilidad política, que logró resultados con 40 horas y pensiones", mientras Tohá debió lidiar con la seguridad.

"A Jara la vi más liberada. Si resolvió el tema Venezuela como lo resolvió, porque antes estaba complicada, puede ser importante para meterse con una izquierda un poquito menos ortodoxa y más de opinión pública. Eso le dará el juego de piernas para salir de su agenda del Ministerio del Trabajo, porque necesita hablar de otras cosas. La vi consiguiéndolo, ella y Winter abrieron más la cancha, perdiendo el pudor y proponiendo cosas para el electorado de esa primaria", añade el sociólogo Axel Callís (DataInfluye).

Más crítico de ella es el gerente de Asuntos Públicos de Imaginación, Ignacio Imas: "Se muestra como una candidata bastante de izquierda, mucho más que Winter y comienza a perder la oportunidad que se le vio de candidata competitiva. Aprovecharon mejor la oportunidad Tohá y Winter".

Lo de Tohá lo fundamenta así: "Ejecutó su estrategia de moderación y de ser crítica sin ser explícita con el Gobierno, al mostrarse por sobre el debate chico y no pegarle al Gobierno por aborto, mientras Jara no sale de esa crítica", y al decir que "se puede hacer más" en seguridad", aunque admite que es difícil que ello se perci-



Jara marcó agenda y sorprendió. Está tomando identidad".

Marco Moreno. U. Central



Tohá tiene posturas poco osadas. Puede invisibilizarse en estos debates".

Axel Callís. DataInfluye



Tohá ejecutó su estrategia de moderación".

Ignacio Imas. Imaginación



ba para públicos menos politizados. "La gente está sesgada en que Tohá viene del Ministerio del Interior, tal vez esa estrategia se difumina un poco", explica.

No obstante, Callís y Moreno apuntan a que Tohá tuvo dificultades para marcar agenda. "El que Tohá sea entre paréntesis la favorita hace que tenga posturas poco osadas. Se cuida, se ve neutral. Su conservadurismo programático le puede significar un problema en una primaria, que no es la primera vuelta, y puede terminar capturada por Jara y Winter, que están moviéndose más. Puede invisibilizarse en estos debates", explica Callís, y Moreno agrega: "Como va liderando, busca exponerse menos. Trata de encarnar la moderación. Busca al electorado que alguna vez votó por la Concertación. No quiere pelearse con nadie, eso la hace estar contenida, pero el PS-PPD podría tener menos votantes movilizados que el PC o el FA".

Sobre Winter, la evaluación es pareja. Callís lo sitúa cerca de Jara, pero con un déficit en fijar conceptos: "Está tratando de hacer una buena combinación generacional, como de joven viejo, de 'ya no somos los debutantes, hemos aprendido'. Y ahí, lo que mostró es lo suficientemente puntado para mover a su gente, pero sin

caer en ridiculeces. Pero no me quedó nada claro de Winter, así como alguna recordación, que si lo vi en Jara".

Para Moreno, el diputado mostró "un estilo muy FA, temas muy identitarios y confrontacional", mientras Imas releva que "se visibilizó al mostrar posturas moderadas cuando habló sobre el rol que tendrían los privados, e insiste en la lógica identitaria súper marcada con el actual Ejecutivo".

La aparición de Mulet

"Jaime Mulet se puede transformar en el ME-O de la primaria", vaticina Callís, a propósito de los constantes emplazamientos del abanderado FRVS a sus pares. "Cómo no apuesta tanto, puede correr un poco las barreras y picanear al resto. El marcó un punto en términos de decir Existo", añade. "Está con menos apoyo, tenía que diferenciarse: en aborto, cierre de fronteras. Necesitaba visibilizarse, pensando más en la senatorial que otra cosa", indica Moreno.

A esto último apunta Imas: "Mulet no tiene una línea discursiva clara. En ciertos momentos parece un candidato muy progresista y a ratos muy conservador. Dispara para todos lados. Dejan claro que tiene otro tema su candidatura".